



Comunicado

10 de febrero de 2025.- El ministro del Interior del Reino de España, Fernando Grande-Marlaska, y su homólogo marroquí, Abdelouafi Laftit, han mantenido una reunión de trabajo en Madrid, el lunes 10 de febrero de 2025, en el marco de un amplio diálogo sobre temas de interés común.

En esta ocasión, los dos ministros han expresado su satisfacción por la calidad de la relación que une a las dos naciones, fruto de las relaciones de amistad sinceras y respeto mutuo entre sus dos jefes de Estado y las dos Familias Reales. Esta alianza ha experimentado un renovado impulso estratégico gracias a la hoja de ruta estratégica y duradera, adoptada el 7 de abril de 2022, entre Su Majestad el Rey Mohammed VI y el presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, cuya puesta en práctica se está llevando a cabo con determinación.

Al abordar los retos compartidos en materia de seguridad, los dos ministros han subrayado la riqueza y fluidez de la cooperación bilateral en esta materia. Han destacado los significativos resultados alcanzados, en particular los logrados en la prevención de organizaciones delictivas y terroristas que amenazan ambas orillas del Mediterráneo. A tal fin, han acordado seguir reforzando las capacidades de prevención, la coordinación operativa y los mecanismos de intercambio de información y experiencia.

En materia de migración, los dos ministros han reiterado la importancia de la solidaridad activa entre sus respectivos países en la lucha contra el tráfico de migrantes y la trata de seres humanos. Han destacado la convergencia de sus enfoques destinados a fomentar los flujos migratorios regulares y organizados, como medio de acercar a los pueblos y de reforzar los lazos entre ambas culturas. También han acogido con satisfacción las iniciativas concretas e innovadoras llevadas a cabo en el marco del Grupo Mixto Permanente sobre Migración (GMPM) que desempeña un papel central en esta cooperación.

Los dos ministros se han felicitado asimismo por el éxito de la operación Marhaba/Tránsito-Paso del Estrecho 2024-, antes de abordar los preparativos de la edición de 2025. Esta operación ejemplar es un modelo de cooperación fructífera entre las instituciones de los dos países. A este respecto, han rendido tributo al papel decisivo desempeñado por la Fundación Mohammed V para la Solidaridad en el éxito de esta operación.

Por lo que respecta a la gestión de grandes eventos internacionales, los dos ministros han intercambiado puntos de vista sobre la coordinación de la Copa



del Mundo de 2030. Han destacado la importancia de maximizar las sinergias entre los tres países anfitriones para garantizar el éxito de este acontecimiento mundial a todos los niveles.

Además, ambos ministros han elogiado el espíritu de solidaridad y compromiso que une a los pueblos español y marroquí, ilustrado recientemente por el envío de rescate e intervención españoles tras el terremoto de Al Haouz y de equipos marroquíes a la Comunidad Valenciana tras la DANA.